

Protokollauszug

aus der
Öffentliche Sitzung des Ausschusses für Kultur
vom 14.06.2007

öffentlich

Top 9 Mitteilung der Verwaltung
- Sachstand Winteroper
- Sachstand Villa Grenzenlos
- Internationale Kunstausstellung "Rohkunstbau"

Sachstand Winteroper

Frau Roth erklärt, dass auf die mündlichen Zusagen an Fördermitteln noch immer keine Zuwendungsbescheide vorliegen, sie betonte aber, dass sie diese Zusagen für verlässlich halte. Allerdings ist es nicht möglich, auf Basis mündlicher Finanzausgaben Verträge mit den Künstlern abzuschließen.

Frau Fischer sagt zu, mit dem Oberbürgermeister diesbezüglich am 18.06.2007 das Gespräch zu suchen.

Sachstand Villa Grenzenlos

Frau Fischer erklärt, dass die Berlin Brandenburgische Auslandsgesellschaft (BBAG e.V.) von ihrem Vorhaben, die Villa Grenzenlos kulturell zu nutzen, abgerückt ist. Grund dafür ist vor allem der stark sanierungsbedürftige Zustand des Hauses. Da sich das Umfeld der Villa Grenzenlos mittlerweile sehr verändert hat, ist es fragwürdig, ob ein kulturelles Zentrum an diesem Ort genügend Nutzer finden würde.

Frau Fischer macht deutlich, dass es aus vertraglicher Sicht keine Probleme gibt, das Haus zu verkaufen, da der Vertrag eine Klausel beinhaltet, die der Stadt die Veräußerung des Objektes erlaubt, sollte es die Haushaltslage notwendig machen.

Der Kulturausschuss gibt die Empfehlung, das Gebäude zu verkaufen und sich zukünftig auf die bestehenden Einrichtungen zu konzentrieren.

Internationale Kunstausstellung Rohkunstbau

Herr Boellert, künstlerischer Leiter des Projektes Rohkunstbau, berichtet, dass die Ausstellung, welche 1994 gegründet wurde, von Groß Leuthen in das Schloss sacrow umzieht. Rohkunstbau verfolgt das Ziel, internationale Spitzenkunst zu präsentieren. Der zweite Teil der Triologie „Drei Farben – Blau, Weiss, Rot“ der am 14. Juli 2007 eröffnet wird, beschäftigt sich mit dem komplexen Thema Gleichheit. Zehn Künstler, eingeladen von dem Kurator Mark Gisbourne, werden sich damit auseinandersetzen, wobei die Farbe Weiss der Leitfaden der Ausstellung ist.

Rohkunstbau hat Festivalcharakter und vereint Darstellende Kunst und Bildende Kunst, Performance und Arbeit mit Schulen.

Das Projekt wird unterstützt durch eine gemeinnützige Stiftung und durch einen Freundeskreis.

